

**Zeitschrift:** Cahiers du Musée gruérien  
**Herausgeber:** Société des Amis du Musée gruérien  
**Band:** - (1991)

**Rubrik:** Rapport du président

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Société des Amis du Musée gruérien

*Saison 1990*

# **Rapport du Président**

Voici en quelques lignes les activités des Amis du Musée au cours de l’année 1990:

- 17 mai: Visite commentée du nouveau bâtiment du Tribunal cantonal de l’Etat de Vaud, à Lausanne, sous la conduite de M. Eric Musy, architecte co-auteur du projet.  
Visite commentée de l’exposition «Le Corps et l’Esprit» à la Fondation de l’Hermitage, consacrée à des objets, essentiellement des sculptures, concernant les premiers jeux grecs, ancêtres de nos jeux olympiques.
- 7 juin: Assemblée générale 1990, tenue au Pâquier, pour la deuxième fois hors de Bulle, en présence de M. Willy Morand, conseiller communal. En seconde partie, M. Alain-Charles Gruber nous parle du décor de la table du Moyen-Age au XIX<sup>e</sup> siècle. C’est avec plaisir que nous constatons la présence d’auditeurs professionnellement intéressés au sujet, notamment des enseignants et élèves du Centre international de Glion et des restaurateurs gruériens.
- 17 juin: Visite de la Commune de Jaun. Plus d’une centaine de membres y prennent part. M. l’abbé Linus Auderset, curé, nous présente l’église et son trésor, M. Werner Schuwey, l’ancienne église restaurée, M. Marcel Buchs, la société électrique de Jaun, société anonyme de famille qui assure l’indépendance énergétique du village depuis le début du siècle, et M. Béat Schuwey, l’architecture typique du lieu, et d’une manière générale, la commune dont il est le syndic. La soirée prend fin par un repas au restaurant de la Cascade.
- 28 octobre: Visite libre du château de Wildegg.  
Visite commentée de l’église de Königsfelden, plus particulièrement des vitraux qui font l’intérêt de l’édifice.  
Visite libre de la vieille ville de Baden et de son musée.  
Visite libre de la Villa Langmatt et de la collection de peintures Brown, principalement composée de toiles de l’école impressionniste.

- 1<sup>er</sup> décembre: Organisation et réception par notre société de l'Association suisse des Amis de la Crèche qui tient, à Bulle, son assemblée annuelle. Nos tâches sont, comme on aime à dire de nos jours, logistiques. Les membres du comité se font décorateurs, pâtissiers, impressarios, hôtes et hôtesses pour permettre aux «crèchards» de passer une journée de fête à Bulle. Le Musée lui-même organise à cette occasion l'exposition publique dont il est question dans le rapport du conservateur. La journée elle-même prend fin par un concert gracieusement donné par la Maîtrise paroissiale de St-Pierre-aux-Liens et la représentation théâtrale de «Premier Noël» par le Théâtre sacré romand.

Comme on peut le constater, les activités ont été variées. L'architecture contemporaine y côtoie la tenue à table au X<sup>e</sup> siècle, aussi bien que le jet du javelot dans la Grèce antique. Les guides et conférenciers ont été de bonne qualité et nous ont donné entière satisfaction.

Je ne m'arrête pas ici sur les autres travaux du comité qui n'ont pas encore produit de résultats concrets. J'en parlerai à notre prochaine assemblée du 13 juin 1991.

Pour conclure, je remercie vivement mes collègues du comité, M. Denis Buchs, conservateur, pour l'esprit d'amicale et chaleureuse collaboration dont ils ont fait preuve durant toute l'année 1990, pour le plus grand bien de notre institution.

*Jacques Baeriswyl*

Le rapport du conservateur du Musée gruérien se trouve à la fin du cahier.